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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung des Bremer 
Hockey-Clubs e.V.  -  vom 5. September 2021 in der MZH des BHC 

 
 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit, Einberufung und Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 2.9.2020 und 
der außerordentlichen Mitgliederversammlungen vom 22.02.2021 und vom 16.06.2021 

3. Berichte des Vorstandes und der Kassenprüfer über das abgelaufene Geschäftsjahr 

4. Genehmigung des Jahresabschlusses 

5. Entlastung des Vorstandes und des Geschäftsführers 

6. Wahlen 

1. Vorstand 

2. Spartenleiter Fitness, Hockey und Tennis 

3. Beirat 

4. Ehrenrat 

5. Kassenprüfer 

7. Genehmigung des Haushaltsplanes für das laufende Geschäftsjahr  

8. Beschluss über die Erneuerung des Hockey Kunstrasenbelages inkl. Erneuerung der 
Tragschicht und Neubau eines Hockey5 Feldes, sowie einer Tartanbahn 

9. Anträge 

10. Verschiedenes 

 

 
Zu Punkt 1 der TO 

Herr Stubbe eröffnet die ordentliche Mitgliederversammlung um 10.00 Uhr und stellt die form- 
und fristgerechte Einladung fest. Er begrüßt die zu diesem Zeitpunkt 85 Anwesenden mit 
insgesamt 105 stimmberechtigten Stimmen und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitglieder-
versammlung fest.  
 
Zu Punkt 2 der TO 

Auf die Verlesung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 02.09.2020 und 
der Protokolle der außerordentlichen Mitgliederversammlungen vom 22.02.2021 und vom 
16.06.2021 wurde verzichtet. Alle drei Protokolle wurden im Block einstimmig mit 105 Ja-
Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0-Enthaltungen genehmigt. 
 

Zu Punkt 3 der TO 

Bericht des 1. Vorsitzenden Christian Stubbe über das Geschäftsjahr 2020/2021 

Meine sehr verehrten Damen und Herren, 
zu Beginn meines Berichtes möchte ich Sie bitten, sich von ihren Plätzen zu erheben.Seit unserer 
letztjährigen Mitgliederversammlung verstarben unsere Mitglieder: 

- Horst Gerke (Mitglied seit 1956 und stellvertretender Vorsitzender von 1971 bis 1993) 

- Dr. Helmuth Schellert (Schatzmeister von 1984-1991u. Rechnungsprüfer bis 2011) 
- Fritz Meynert 
- Peter Früchtenicht 
- Hermann Brünjes 

Wir werden unseren Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren.- Ich danke Ihnen. 
 
Auch in diesem Jahr können wir einer großen Zahl von Mitgliedern für ihre langjährige Treue zum 
Bremer Hockey-Club durch Verleihung von Treuenadeln danken: 
 
goldene Nadel - 75 Jahre BHC Hans-Jürgen Schulz, Peter Lassen, Hans-Jürgen 

Tegtmeier 

goldene Nadel - 60 Jahre BHC  Wolfgang Seliger 

goldene Nadel - 50 Jahre BHC Rudolf Thierfelder, Thomas Stubbe, Martina 
Reinermann, Dr. Wilfried Kessler,Dr. Susan Grotefels, 
Thomas Bellmann, Dieter Baensch, Sigrid Abt,  

goldene Nadel -  40 Jahre BHC Lars Ziegler, Michael Schroiff, Magdalene Schellert, 
Imke Real, Caroline Harren, Dr. Gert Eckstein 

silberne Nadel - 25 Jahre BHC Michael Stamnitz, Dr. Dieter Göken  
 
Wir gratulieren allen sehr herzlich und wünschen weiter Gesundheit und Freude im und am 
BHC. Wir werden die Ehrennadeln später an einem besonderen Tag überreichen.  
 
Der Mitgliederbestand unseres B H C entwickelte sich wie folgt. 

     1. April 2019  1. April 2020  1.April 2021 

Gesamtmitglieder   1133   1160    1072 
(aufgeteilt wie folgt) 

Ehrenmitglieder          4         4          4 
Fördermitglieder     177     161       176 
Aktiv in den Sportarten  1054   1124    1059 
(teilweise Mehrspartenbelegung) 

Hockey        348     348      328 
Tennis        235     253      334 
Gesundheitssport     525     523      397 
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Ich möchte Ihnen heute auf dieser Mitgliederversammlung nur einen sehr kurzen Bericht über 
das abgelaufene Jahr geben, da das letzte Geschäftsjahr mit keinem anderen in unserer 
Geschichte vergleichbar ist. 
 
Leider konnten wir nur sehr wenig Sport anbieten und somit auch keine neuen Mitglieder 
gewinnen. Mit Ausnahme von Tennis. Hier haben wir durch den Wechsel im Trainerteam eine 
sehr gute Mitgliederentwicklung genommen. Martin Weißgräber und Nadine May machen eine 
hervorragende Arbeit. Herzlichen Dank Euch für Euren großen Einsatz auch bei den Turnieren.  
 
Für die Außenanlage haben wir seit dem Frühjahr 2020 wieder viel Zeit aufgewendet. Die 
Tennisaußenplätze sind auch in diesem Jahr in einem sehr guten Zustand. Hier macht sich die 
gute Arbeit unserer Platzwarte bemerkbar. Gregor, Rainer und Volkmar haben die gesamte 
Anlage in einen tollen Zustand gebracht. 
 
Unsere Finanzen sind sehr geordnet. Stabile Einnahmen, dank Ihrer und Eurer weiter gezahlten 
Mitgliedsbeiträge haben uns nachhaltige Investitionen in Gebäude und Anlage im letzten Jahr 
möglich gemacht. Dafür allen herzlichen Dank. Über die Einzelheiten unseres Jahresabschlusses 
und unsere Erwartungen wird Oliver Gampper heute nur kurz berichten, da wie gesagt ein 
Vergleich mit Vorjahren bzw. Planungen nicht möglich ist.  
 
Ich möchte mich heute bei all meinen Weggefährten, insbesondere allen Vorstandsmitgliedern 
sowie Mitarbeitern, der letzten 20 Jahre sehr herzlich bedanken. Wir haben vieles im Team 
miteinander geschafft. Besonders danke ich meiner lieben Frau und meinen Kindern. Ihr habt 
mich immer unterstützt und viel Verständnis gehabt, wenn mal wieder der BHC an erster Stelle 
stand. Herzlichen Dank Euch! 
 
Ich erinnere heute gern an meinen Freund Knut Letzsch. Ohne Knut hätten wir unsere 
Clubanlage nicht so gut ausbauen können. Knut hat mit seinem Fachwissen, seinem großen 
Einsatz und mit seiner Ruhe viel für unseren BHC geleistet.  
 
Großes Glück hatten wir 2005 als wir Martin Schultze kennenlernten und als Hockeytrainer 
gewinnen konnten. Lieber Martin, wir alle danken Dir für Deinen Einsatz für den BHC. Wir Beide 
haben uns zum Wohle unseres BHC großartig ergänzt. Ich bin Dir für Deine Freundschaft sehr 
dankbar.  
 
Aber alles hätten wir nicht geschafft, wenn wir nicht die finanzielle Unterstützung unserer 
Mitglieder gehabt hätten. Viele haben uns mit Ihren Spenden geholfen unsere Ideen umzusetzen. 
Einige haben immer noch ein bisschen mehr an uns geglaubt. 
 
Ein herzlicher Dank geht ebenso an die Sportdeputation und die Politik, die uns großartig 
unterstützt haben und auch weiter unterstützen. 
 
Jetzt beginnt ein neues Kapitel BHC für mich. Ich werde mit Axel Kaste zusammen den Bau 
unserer KITA voranbringen. Zeitglich wollen wir den Aufbau einer Stiftung für den BHC auf den 
Weg bringen. 
 

Ich wünsche meinem Nachfolger Hennig Mühl und seinem Team mit Oliver Gampper, Nadia 
Hirschfeld und Sarat Maitin für die nächsten Jahre alles Gute und viel Erfolg. Ich bin fest davon 
überzeugt, dass dieses Team den BHC weiter voranbringt. Die Unterstützung durch die neuen 
Beiratsmitglieder und alle anderen Mitglieder werden Euch helfen. 
 
Hiermit schließt mein letzter Bericht als Vorsitzender des BHC. Es war eine tolle Zeit mit Euch! 
 
Bericht vom Vorstand Finanzen – Oliver Gampper (liegt im Sekretariat zur Ansicht aus) 

Herr Gampper berichtet über die Finanzen des abgelaufenen Geschäftsjahres und informiert die 
MV über ein positives Jahresergebnis von 30 T€. Aufgrund der Unterstützung durch Mitglieder 
und Freunde des BHC, durch Spenden und Sponsoring und der Möglichkeit der Kurzarbeit, da 
sowohl Hockey als auch Gesundheit coronabedingt zeitweise die Aktivitäten komplett einstellen 
musste, hat der BHC die Pandemiezeit wirtschaftlich gut überstanden. Die Zeit wurde genutzt, 
um erforderliche Maßnahmen auf der Anlage mit dem tollen Einsatz von Ehrenamtlichen 
umzusetzen (z. B. LED-Licht in allen Bereichen, Dachsanierung Clubhaus, Erneuerung 
Eingangstür Club und Tennishalle, neue Fenster Gastronomie, Bewegungsmelder zur 
Lichtsteuerung etc.). Des Weiteren mussten 100 T€ Rückstellungen zur Dachsanierung gebildet 
werden; die Tilgung aller Darlehen läuft korrekt. Die MV stellte keine weiteren Fragen an den 
Vorstand Finanzen. 
 
Bericht der Kassenprüfer – Albrecht Haberkern (liegt im Sekretariat zur Ansicht aus) 

Herr Haberkern berichtet über eine weitere Stabilisierung der Liquidität und lobt die gute 
Organisation des BHC im Finanzbereich. 
 
Zu Punkt 4 der TO – Genehmigung des Jahresabschlusses 

Herr Stubbe beantragt im Namen des Vorstandes die Genehmigung des Jahresabschlusses 
2020/2021. Der Jahresabschluss wurde einstimmig durch die MV ohne Enthaltungen genehmigt. 
 
Zu Punkt 5 der TO – Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung 
(Versammlungsleiter Wolfgang Vogt-Jordan) 

Der Vorschlag von Herrn Vogt-Jordan, die Entlastungen per Blockabstimmung durchzuführen 
wurde durch die MV ohne Gegenrede angenommen. Der gesamte Vorstand, die Kassenprüfer 
und die Geschäftsführung wurden bei gleichzeitiger Enthaltung der betroffenen Personen, 
einstimmig durch die MV entlastet.  
 
Herr Vogt-Jordan bittet die MV um Zustimmung des zu ergänzenden TO zur Aufnahme von 
Christian Stubbe als Ehrenvorsitzenden. Die MV stimmt dem Vorschlag geschlossen zu und 
bestätigt Christian Stubbe einstimmig ohne Enthaltungen zum Ehrenvorsitzenden im BHC. 
 
Zu Punkt 6 der TO – Wahlen  

Herr Vogt-Jordan bedankt sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit der 
vergangenen Jahre. Es werden jeweils mit einem Blumenstrauß verabschiedet: 



 
 

Seite3 

- Claudia Frerichs   - Dennis Kausche  
- Frank Uhrlaub    - Thomas Melchers  
- Axel Kaste     - Verena Engelbrecht-Schnür (n.a.)  
 
1. Vorstand 

Herr Vogt-Jordan fragt die MV nach weiteren Bewerbern zur Aufnahme von Vorstandsarbeiten. 
Dies ist nicht der Fall, somit übergibt er an Henning Mühl, mit der Bitte darum sich und sein 
designiertes Vorstandsteam vorzustellen. 

Es stellen sich der MV als Bewerber für den neuen Vorstand vor: 

- Henning Mühl (1. Vorsitz) 

- Sarat Maitin (2. Vorsitz) 

- Nadia Hirschfeld (Vorstandsarbeit) 

- Oliver Gampper (Vorstand Finanzen) 

Der Vorschlag von Herrn Vogt-Jordan, die Wahl des Vorstandes per Blockabstimmung 
durchzuführen wurde durch die MV ohne Gegenrede angenommen. Der neue Vorstand wurde 
bei gleichzeitiger Enthaltung seiner stimmberechtigten Mitglieder, einstimmig durch die MV 
gewählt und nimmt die Wahl an. Henning Mühl übernimmt die weitere Versammlungsleitung. 
 
2. Beirat 

Herr Mühl stellt folgende Personen zur Wahl in den Beirat vor und bittet die MV um Durchfüh-
rung der Wahl per Blockabstimmung. Der Beirat setzt sich aus den Spartenleitern, zwei noch zu 
benennenden Jugendsprechern und weiteren Mitgliedern zusammen. 

- Claudia Frerichs    Hockey 

- Verena Engelbrecht-Schnür  Gesundheitssport (in Abwesenheit) 

- Thomas Melchers    Tennis 

- Frank Uhrlaub     Bau/Platzangelegenheiten 

- Michael Frieß     Leitung Beirat 

- Emily Schön 

- Sebastian Duda 

- Dirk Mähr 

- Sonja Bellmann  

- Maren Hufschmidt 

- Monika Nöthen  

- Claudia Messerknecht 

- Harald Emigholz 

- N.N. 

- N.N . 

 

Der Vorschlag von Herrn Mühl, die Wahl des Beirates per Blockabstimmung durchzuführen 
wurde durch die MV ohne Gegenrede angenommen. Der neue Beirat wurde bei gleichzeitiger 
Enthaltung seiner stimmberechtigten Mitglieder, einstimmig durch die MV gewählt und nimmt die 
Wahl an.  
 
3. Ehrenrat 

Herr Mühl stellt folgende Personen zur Wahl in den Ehrenrat vor und bittet die MV um Durch-
führung der Wahl per Blockabstimmung. 

- Horst Elbrecht 

- Wolfgang Vogt-Jordan 

- Monika Arlt 

- Ute Bamberger de Flor 

- Niels Griem 

Der Vorschlag von Herrn Mühl, die Wahl des Ehrenrates per Blockabstimmung durchzuführen 
wurde durch die MV ohne Gegenrede angenommen. Der neue Ehrenrat wurde bei gleichzeitiger 
Enthaltung seiner stimmberechtigten Mitglieder, einstimmig durch die MV gewählt und nimmt die 
Wahl an.  
 
4. Kassenprüfer 

Herr Mühl stellt folgende Personen zur Wahl als Kassenprüfer vor und bittet die MV um Durch-
führung der Wahl per Blockabstimmung. 

- Albrecht Haberkern 

- Dirk Mähr 

- Jan Henschen (Stellvertreter) 

Der Vorschlag von Herrn Mühl, die Wahl der Kassenprüfer per Blockabstimmung durchzuführen 
wurde durch die MV ohne Gegenrede angenommen. Die neuen Kassenprüfer wurden bei 
gleichzeitiger Enthaltung ihrer stimmberechtigten Mitglieder, einstimmig durch die MV gewählt 
und nehmen die Wahl an.  
 
Zu Punkt 7 der TO - Genehmigung des Haushaltsplanes für das lfd. Geschäftsjahr  

Herr Gampper erläutert kurz den Haushaltsplan für das lfd. Geschäftsjahr und geht dabei 
insbesondere auf die Sonderstellung des BHC-Testzentrums ein. Der Haushaltsplan für das 
kommende Geschäftsjahr wird einstimmig ohne Enthaltungen von der MV genehmigt. 
 
Zu Punkt 8 der TO – Beschluss über die Erneuerung des Hockey Kunstrasenbelages inkl. 
Erneuerung der Tragschicht und Neubau eines Hockey5 Feldes, sowie einer Tartanbahn  

Herr Maitin berichtet über die geplanten Projekte im Bereich der Weiterentwicklung der Sportan-
lagen im BHC. Im Einzelnen geht es dabei um folgende Umsetzungen: 
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- Erneuerung des vorhandenen Kunstrasenbelages auf dem Hockeyfeld 

- Bau kleiner Kunstrasen 

Mehrzwecksportfeld für Kinder-, Ecken-, und Athletiktraining im neuen Hockey5 Format 

- Bau Tartanlaufbahn 

3-spurige Laufbahn für das Athletiktraining entlang der Golfplatzgrenze 

- Bau Outdoor-Fläche 

sichtgeschützte Kunstrasenfläche für Outdoor Kursangebote direkt vor der redbox 

- Bau Fahrradparkplatz 

Die geplanten Investitionskosten für alle Teilprojekte belaufen sich auch ca. 520 T€. Durch 
öffentliche Zuschüsse (245 T€), Spendenzusagen (62,5 T€) und einen Anteil des BHC Haushalts 
(40T€) kann bereits schon jetzt eine erhebliche Summe dieses Betrages abgedeckt werden.  
 
Der BHC ist zuversichtlich den noch fehlenden Betrag (172,5 T€) durch das Einwerben weiterer 
Gelder zukünftig abdecken zu können. Hierzu werden derzeit insbesondere Sponsoren und 
Stiftungen angesprochen. Des Weiteren wird erstmalig vom BHC ein Crowdfunding-Projekt für 
diese Vorhaben aufgesetzt. 
 
Herr Maitin bittet die MV um Abstimmung bzgl. Umsetzung der vorgestellten Projekte. Die MV 
stimmt einstimmig ohne Enthaltungen für die Durchführung der Projekte, vorbehaltlich der 
Schließung der noch bestehenden Finanzierungslücken. 
 
Zu Punkt 9 der TO – Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
Zu Punkt 10 der TO – Verschiedenes 

Aus den Reihen der MV kommen keine weiteren Anmerkungen. 
 
Herr Mühl dankt allen Mitgliedern für ihr Erscheinen und schließt die MV um 11:30 Uhr. 


